



## ***Títulos de Bankia caen 19.8% tras advertencia***

Las acciones de Bankia cayeron este viernes 19.83% en la bolsa de Madrid, después de que un fondo de ayuda pública recordara que "los accionistas deben participar en el coste de saneamiento" de ese banco, que pidió una ayuda de 23,500 millones de euros.

El rescate del banco nacionalizado Bankia precipitó una ayuda europea de hasta 100,000 millones de euros al conjunto de los bancos españoles, pero los países de la zona euro impusieron a cambio a España estrictas condiciones a su sector financiero.

**El título había recuperado más del 40% en los últimos días**, dado que los mercados esperaban el desbloqueo anticipado de una primera fase de la ayuda europea para los bancos nacionalizados.

Pero el comunicado del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), que también menciona al Banco de Valencia, causó los efectos de una ducha fría.

Tras haber perdido hasta 25% a media mañana, **la acción de Bankia cerró con un desplome de 19.83% a 1.21 euros. En tanto que el Banco de Valencia cayó 17.02% a 0.19 euros**, tras haberse disparado la víspera 135 por ciento.

El FROB recuerda que el grupo BFA-Bankia y Banco de Valencia son objeto de un "proceso de revisión contable" y remite al memorándum europeo del 20 de julio sobre la ayuda europea.

Ese documento señalaba que "los accionistas deberán participar en la cobertura del coste de los procesos de saneamiento de las entidades que precisen ayudas públicas en los términos que establezca el plan de reestructuración que aprueben el Banco de España y la Comisión Europea".

Por su parte, la agencia de calificación financiera Fitch estimó que un "reparto de la carga será impuesta a los poseedores de deuda subordinada y de participaciones preferentes en los bancos que necesitan reestructuración/recapitalización".

Subrayó que una de las diferencias de España con otros países que recurrieron a la ayuda europea es "la gran proporción de esos instrumentos financieros que fueron distribuidos por los bancos cuando en otros países fueron suscritos por instituciones".

Las asociaciones de defensa de los consumidores, que iniciaron acciones judiciales contra diversos bancos, calculan en un millón el número de hogares afectados por estos productos tóxicos, vendidos por los bancos sin información adecuada, según ellos, a simples particulares.

Destacando que "**el objetivo es proteger los depósitos y minimizar el costo para el contribuyente**", el memorando "podría ser interpretado como sugiriendo implícitamente que los poseedores de deuda puedan sufrir pérdidas potenciales en el caso de bancos no viables", añadió Fitch.

En general, la agencia manifestó sus dudas sobre la capacidad del plan europeo para sanear de una vez por todas el sector.

"Aunque el memorando pretende ser la reforma final del sector bancario español, Fitch se mantiene cauto sobre este punto, dadas las duras condiciones económicas y del mercado", apuntó Fitch.

El ministerio de Economía español admitió el miércoles que se estudiaba con Bruselas desbloquear un anticipo de ayuda para Bankia y otros bancos nacionalizados y al borde del precipicio financiero: Novagalicia, Banco de Valencia y CatalunyaCaixa.

Sin embargo, no hay fecha fijada y la Comisión europea señaló el miércoles no haber recibido ninguna solicitud de ayuda de urgencia.

RDS/ros